

## 今月のことば

法は

人によって

伝えられ

法によつて

人は

育つ

(横尾雄)

龍谷大学非常勤講師  
小池秀章

二〇二五年七月に、佐賀県にて、「まことの保育第34回全国保育大会」が開催されました。その時、会場となつたホテルのすぐ側にあつた、本願寺佐賀教堂（本願寺の地方拠点のお寺）に参拝しました。

通常のお寺は、正面に本堂の入口があるので、佐賀教堂は、玄関から入り、その奥に本堂がありました。なぜこのような造りになつているのかというと、もともと、ある銀行の株主総会の場として建築されたもので、後に横尾雄一氏の邸宅となつた建物だからです。熱心な念佛者だった雄一氏は、自宅を開放して法座を開き、シゲ夫人と共に仏法聴聞に励まれました。そして、雄一氏が亡くなられた後、邸宅を本願寺に寄贈され、誕生したのが佐賀教堂なのです。

その雄一氏の言葉として、次のようなものが伝わっています。

「法は人によつて伝えられ

人は法によつて育つ。

私が今日あるのは

法を大切にすることを

教えてくれた人に

出遇つたからだ。」

法（仏さまの教え）は、人によつて伝わります。そして、人は、法によつて育てられます。

私も、法を大切にすることを教えてくれた人に、出遇えたことを、嬉しく思っています。

合掌